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В Кремле состоялось 
историческое событие 
– подписание договора 
между Российской Федера-
цией и Республикой Крым 
о принятии в Российскую 
Федерацию Республики 
Крым и города Севастопо-
ля. 16 марта 2014 года на-
роды Крыма добровольно 
приняли решение на рефе-
рендуме о воссоединении 
с Россией.

Президент Владимир Пу-
тин уведомил Правительство 
и обе палаты парламента 

о предложениях Госсовета 
Крыма и законодательного 
собрания города Севастопо-
ля о принятии в РФ Респу-
блики Крым, включая город 
Севастополь, и образова-
нии в составе России новых 
субъектов. Это сделано в 
соответствии со статьей 6 
Федерального конституци-
онного закона "О порядке 
принятия в Российскую Фе-
дерацию и образования в 
ее составе нового субъекта 
Российской Федерации", со-
общает пресс-служба Главы 
РИ.

В своем ярком высту-
плении Владимир Путин за-
явил, что решение Никиты 
Хрущева о передаче Крыма 
Украине было принято не-
правомерно, в кулуарах и с 
нарушением конституцион-
ных норм. Президент России 
также считает необходимым 
ввести в Крыму три равно-
правных государственных 

языка. "Будет правильным, 
если в Крыму - я знаю, что 
крымчане это поддержива-
ют - будет три равноправ-
ных государственных языка: 
русский, украинский и крым-
ско-татарский", - заявил он, 
обращаясь к Федеральному 
собранию.

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров, принимавший 
участие в судьбоносном ре-
шении, назвал вхождение 
Крыма в состав России исто-
рическим событием. По его 
словам, это важный момент 
в истории нашей страны и, 

бесспорно, ключевой момент 
для жителей Крыма и Сева-
стополя.

«По сути, сегодня сверши-
лось грандиозное политиче-
ское решение – уникальный 
прецедент – люди мирным 
способом, без единого вы-
стрела, путем всенародно-
го волеизъявления решили 
судьбу своей родной земли. 
Всё произошло абсолютно 
законно, с учетом норм меж-
дународного права. Чувство 
высокой гражданской ответ-
ственности, патриотизма и 
любви к своему народу со 
стороны руководства Крыма 
и твердая политическая воля 
российских властей позволи-
ли людям спокойно осуще-
ствить свое право на само-
определение. Россия еще 
раз доказала всему миру, 
что она не является агрессо-
ром, не ущемляет интересы 
других народов, но и никому 
не позволит ущемлять свои 

интересы. Сегодня каждый, 
кто любит свою страну, дол-
жен поддержать политиче-
ский курс российского руко-
водства и лично Владимира 
Владимировича Путина», 
– подчеркнул Юнус-Бек Ев-
куров.

Глава Ингушетии выра-
зил свое мнение о цинично-
сти и приоритетах двойных 
стандартов в политике США 
и Запада. «Нам необходимо 
быть солидарными со все-
ми, против кого объявили 
санкции, и в этом году следу-
ет проигнорировать визиты 

и туристические поездки в 
США и страны Европы, кото-
рые поставили подписи под 
наложением ограничений. И 
назло им давайте пополнять 
российский бюджет, в том 
числе и бюджет самого моло-
дого субъекта нашей страны 
– Крыма», - призвал руково-
дитель региона.

Напомним, что документ 
скреплён подписями Пре-
зидента Российской Феде-
рации Владимира Путина, 
председателя Государствен-
ного совета Республики 
Крым Владимира Константи-
нова, председателя Совета 
министров Республики Крым 
Сергея Аксёнова и предсе-
дателя Координационного 
совета по организации Се-
вастопольского городского 
управления по обеспечению 
жизнедеятельности Севасто-
поля Алексея Чалого.

В Магасе перед стоме-
тровой Башней Согласия 
состоялись массовые ак-
ции солидарности с наро-
дом Крыма. На митинг в 
поддержку решения крым-
чан воссоединиться с 
Россией с разных уголков 
региона съехались люди 

с активной гражданской 
позицией - представители 
политических партий, мо-
лодежных и общественных 
организаций, деятели ис-
кусств, артисты, извест-
ные спортсмены. Жители 
республики с российскими 
и ингушскими флагами, 
плакатами и транспаран-
тами в руках прибыли на 
центральную площадь сто-
лицы Ингушетии, которая 
стала местом сбора участ-
ников массовой акции.

Мероприятие под назва-
нием «Мы вместе» прошло 
по инициативе Координаци-
онного совета общественных 
организаций Ингушетии, ре-

гиональных отделений ОНФ 
и «Боевое братство», сове-
та ветеранов Афганистана. 
«Севастополь – Крым - Рос-
сия», «Мы за братский народ 
Крыма», «Своих не броса-
ем», «Народ Ингушетии за 
процветание Крыма», «Пре-
зидент Путин, мы с Вами» - 
с такими лозунгами жители 
республики, которым небез-
различна судьба автономии, 
вышли на митинг.

Открывая мероприятие, 
руководитель Координаци-
онного совета общественных 
организаций республики Зе-
лимхан Оздоев отметил, что 
крымчане на референдуме 
сделали исторический вы-
бор, изъявив желание вос-
соединиться с Российской 
Федерацией. «Это торже-
ство справедливости, и мы 
от души приветствуем их 
решение. И говорим Крыму: 
«Добро пожаловать в еди-
ную семью народов России», 
- сказал он.

На митинге также вы-

ступил депутат Народного 
собрания, атаман Сунжен-
ского казачьего округа Ва-
силий Светличный, который 
в составе делегации от ре-
спублики выезжал в Крым 
с гуманитарной миссией. 
Он передал жителям и ру-
ководству Ингушетии слова 

искренней признательности 
крымского народа за гумани-
тарную помощь и моральную 
поддержку.

«Крымчане вовремя 
приняли решение присо-
единиться к нашей стране, 
ощутив поддержку Владими-
ра Владимировича Путина и 
народов Российской Федера-
ции. Народ Крыма не хочет 
фашизма и хаоса, а желает 
жить в мире и согласии. Мы 
со своей стороны будем по-
могать нашим братьям во 
всем», - отметил Василий 
Светличный.

Секретарь Ингушского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» Зе-
лимхан Евлоев заявил, что 

с вхождением Крымского по-
луострова в состав России 
наша страна приобретает 
граждан, умеющих консоли-
дироваться в трудную мину-
ту и принимать правильные и 
взвешенные решения.

Лидер ингушских ком-
мунистов Ильяс Богатырёв 
решение автономии присо-
единиться к России назвал 
свидетельством укрепления 
позиций нашего государства 
на мировой арене. Он отме-
тил, что с большой радостью 
воспринял итоги референду-
ма, подвижки к объединению 
народов Российской Федера-
ции и Крыма.

Представитель творче-
ской интеллигенции, главный 
редактор журнала «Литера-
турная Ингушетия» Лейла 
Тамасханова полагает, что 
крымчане приняли очень 
взвешенное и политически 
грамотное решение. «Крым - 
исконно русская территория. 
Нам известны позиции руко-
водства страны по этому во-

просу, а политика России для 
нас важнее, чем все осталь-
ное», - считает она.

Все собравшиеся как 
один выражали свой протест 
распространению радикаль-
ного национализма и фашиз-
ма на Украине, готовность 

оказать всемерную помощь 
и поддержку жителям Крыма, 
высказавшимся за вхожде-
ние Крымского полуострова 
в состав России. 

В связи с проведением 
массовых акций в центре 
столицы Ингушетии было 
ограничено и частично пере-
крыто автомобильное движе-
ние.

Участники митинга приня-
ли резолюцию в поддержку 
действий руководства Рос-
сии и братского народа Авто-
номной Республики Крым. В 
решении, в частности, гово-
рится: «Заявляем о полной 
поддержке результатов об-
щекрымского референдума, 
прошедшего 16 марта 2014 

года, и приветствуем жела-
ние крымчан быть в соста-
ве Российской Федерации. 
Выражаем поддержку курсу 
Президента Российской Фе-
дерации Владимира Влади-
мировича Путина, направ-
ленному на обеспечение 
единства народа Крыма с 
Россией. Обращаемся к Фе-
деральному собранию Рос-
сийской Федерации с прось-
бой скорейшим образом 
оформить вхождение Крыма 
в состав нашей страны».

Напомним, на референ-
думе в Крыму абсолютное 
большинство жителей про-
голосовало за присоедине-
ние автономии к России. Ко-
личество голосов, поданых 
участниками референдума 
в поддержку воссоединения 
с Российской Федерацией, 
составило 1 миллион 233 
тысячи, то есть 96,77%. В го-
лосовании приняли участие 
83,1% от общего числа изби-
рателей.

В Постоянном пред-
ставительстве Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров встре-
тился с председателем 
попечительского совета 
«Центр-студии националь-
ного фильма XXI век», Ге-
роем Советского Союза, 
генерал-майором ВДВ 
Александром Солуяно-
вым. На встрече также при-
сутствовали режиссер и 
продюсер Ирина Котова и 
главный редактор журнала 
«Вестник Героев» Влади-
мир Кашлаков.

Основная тема обсужде-
ния - вопрос создания до-

кументального кинопроекта, 
посвященного традициям, 
культуре и истории Ингуше-
тии. Сценарий фильма вы-
двинут на получение гранта 
Министерства культуры Рос-
сии. В связи с этим авторы 
проекта обратились к Главе 
Ингушетии с просьбой ока-
зать поддержку в подготовке 
материалов для реализации 
проекта, сообщает пресс-
служба Главы РИ.

Юнус-Бек Евкуров под-
держал инициативу Ирины 
Котовой и Александра Со-
луянова. «Мне приятно, что 
выбор авторов пал именно 
на Ингушетию. Республика 

действительно заслуживает 
того, чтобы о ней рассказы-
вали, снимали фильмы, пи-
сали книги. Наша история, 
культура и природные богат-
ства - настоящий клад для 
любого художника. Подоб-
ные проекты способствуют 
формированию положитель-
ного имиджа республики и 
развитию туристической от-
расли», - сказал Юнус-Бек 
Евкуров.

В завершение встречи 
Глава Ингушетии пообещал 
гостям оказать любую необ-
ходимую поддержку в реали-
зации проекта.

В Ингушетии после 
многотысячного митинга 

приняли резолюцию 
в поддержку действий 
Президента России 

и властей Крыма Крым - это Россия!

Кинопроект, посвященный 
традициям, культуре 
и истории Ингушетии

КРЫМ  - ИНГУШЕТИЯ 
С ТОБОЙ!

Население Российской Федерации отмечает радостное 
событие - возвращение к историческим корням братского 
Крыма. 

Своими впечатлениями относительно состоявшегося со-
бытия - присоединения Крыма к РФ - поделился заместитель 
главы администрации города Назрани Магомед Султанович 
Бекмурзиев:

- На митинге, состоявшемся 18 марта 2013 года, посвящен-
ном референдуму, проходившему 16 марта 2013 года в городе 
Крыме, собрались люди, воодушевленные  итогами референ-
дума и тем, что Президент РФ Владимир Владимирович  Пу-
тин включает город Крым в состав нашей великой державы как 
субъект РФ, а также дает городу Симферополю особый статус  
города федерального значения. Добрая волна хорошего на-
строения, накрывшая сегодня все субъекты России, создает в 
России атмосферу настоящего праздника. Мы - народ России - 
едины с народом Крыма, нам близки их чувства и желание быть 
частью Российской Федерации и мы полностью поддерживаем 
их решение быть единой страной.

Портниха ателье Аминат Салмановна Албакова тоже по-
делилась своими мыслями:

- Я рада, что вернулась историческая морская гавань в Рос-
сию и мне очень жаль, что не могли этого сделать раньше. Я 
в Крыму не была, но хотела бы туда попасть. Именно в рос-
сийский Крым, а не украинский. Люди, которые живут в Крыму, 
конечно, сами очень рады этому событию. Владимир Владими-
рович Путин - молодец!

Секретарь регионального отделения партии Единая Россия 
Зелимхан Евлоев сказал:

- Я полностью поддерживаю решение крымского народа и 
политическое решение Владимира Владимировича Путина. Не 
может не радовать справедливость, взявшая верх над влия-
ниями мировой политики и вернувшая народ на свою родину. 
На мой взгляд, к проведению воскресного референдума под-
толкнули не жители Крыма, не Россия даже, а те неофашисты, 
которые захватили власть и думали лишь о своих интересах, а 
не интересах народа. Таким образом, крымчане были вынужде-
ны провести референдум, последствиями которого стало под-
писание В.В. Путиным Указа "О признании Республики Крым", 
в котором город Севастополь имеет особый статус, в качестве 
суверенного и независимого государства.

Фермер  Магомед  Султыгов: 

-  В годы советской власти, да и в новые времена, как я пом-
ню, Крым всегда считался частью России.  Вспомните школу, то 
есть,  учебники истории, героическую защиту Севастополя – это 
ведь все история России. После беспорядков, устроенных на 
Майдане, а затем и нападений на людей, заявлений бендеров-
цев захватить Крым, кто ожидал другого результата? Конечно, 
люди обратились за помощью к России, и сегодня вернулись, 
можно сказать, к родному дому. Можно только приветствовать 
восстановление исторической справедливости.  

 Заместитель председателя Общественной палаты Респу-
блики Ингушетия Иса Магомедович Муцольгов:

- То, что свершилось - это давно ожидаемое событие, по-
скольку  ситуация с Крымом задевала практически всех росси-
ян, к тому же подавляющее большинство крымчан всегда жела-
ло вернуться на свою родину как часть Российской Федерации. 
Когда-то была совершена несправедливая передача Крыма из-
за одного волюнтаристского решения Никиты Сергеевича Хру-
щева, а теперь эта ошибка исправлена и мы все очень рады. 
Россия должна крепче становиться на ноги, заявлять на весь 
мир о том, что у нее есть свои амбиции и она способна защи-
щать свои интересы. Пусть начало всей этой ситуации было 
положено не Россией, а необдуманными действиями власти 
Украины, подтолкнувшими Крым к вынужденному решению - 
провести референдум, защищая интересы русскоязычного на-
селения, проживающего на его территории. 

Ася ГЕТАГАЗОВА

18 марта Президент 
России Владимир Путин, 
премьер-министр Крыма 
Сергей Аксенов, глава вер-
ховного совета Крыма Ва-
лерий Константинов и «на-
родный мэр» Севастополя 
Алексей Чалый подписали 
договор о принятии Респу-
блики Крым в состав Рос-
сийской Федерации. Этому 
событию предшествовал 
общекрымский референ-
дум, в ходе которого за 
вхождение Крыма в состав 
России проголосовали 
96,77% избирателей. Всего 
в референдуме приняли 
участие 83,1% от общего 
числа избирателей.

Прокомментировать си-
туацию специальный кор-
респондент общенацио-
нальной газеты «Сердало» 
попросил члена Обществен-
ной палаты Республики Ингу-
шетия, кандидата историче-
ских наук, доцента, ведущего 
научного сотрудника Ингуш-
ского научно-исследователь-
ского института им. Чаха 
Ахриева, полковника запаса 
Висин-Гирея Хасановича 
ТАНКИЕВА.

- Сегодня российско-укра-
инские отношения находятся 
в центре внимания мировой 
политики. Россию обвиняют 
чуть ли не в аннексии Крым-
ского полуострова. Для того 
чтобы объективно оценить 
сложившуюся ситуацию, мы 
должны, прежде всего, по-
ставить два вопроса: в чем 
причина столь чудовищного 
обвинения в адрес России и 
какова истинная подоплека 
политики Евросоюза и Со-
единенных Штатов Америки 
по данной проблеме.

Вспомним историю. Как 
известно, на Крымский полу-
остров претендовали многие 
– прежде всего Турция, Иран, 

балканские страны. На про-
тяжении столетий шли войны 
за этот полуостров. Однако 
с XVIII века господство над 
Крымом полностью перешло 
к России. И с этого времени 
Россия защищала Крым от 
иноземных захватчиков как 
свою суверенную террито-
рию.

В период советской вла-
сти в Крым были вложены 
огромные деньги для раз-
вития всей инфраструктуры 
этого важного региона, име-
ющего для России стратеги-
ческое значение. 

В 1954 году Хрущев, яв-
ляясь Генеральным секрета-
рем ЦК КПСС и главой госу-
дарства, единолично принял 
решение о передаче Крыма 
Украине. 

Для объективной оцен-
ки нынешней обстановки в 
Украине и событий, произо-
шедших на Майдане в Кие-
ве, в результате которых к 
власти пришли бендеровцы 
и неофашисты, необходимо 
вспомнить послевоенную 
историю Украины. Как из-
вестно, в 1939 году к Украи-
не были присоединены не-
которые западные районы 
Закарпатья. Надо особо под-
черкнуть, что украинцы, про-
живавшие в этих районах, в 
большинстве своем не при-
няли советскую власть, ком-
мунистическую идеологию, 
советский уклад жизни. Им 
больше по душе был запад-
ный уклад жизни, западная 
идеология. Если восточные 
регионы Украины – Донецк, 
Луганск, Ворошиловград и 
другие, были промышлен-
ными регионами, и их на-
селение больше тяготело к 
России, к русскому народу, 

то население западной Укра-
ины презрительно называло 
русских москалями.

После развала Совет-
ского Союза эти процессы 
стали открыто приобретать 
антироссийский характер. 
Действия украинских вла-
стей привели к тому, что по-
сле развала СССР в Украине 
выросло целое поколение 
неонацистов, которые основ-
ной причиной всех своих бед 
и бед Украины стали считать 
Россию. 

Нынешнее руководство 
Киева, которое пришло к 
власти незаконным путем, 
свергнув законного прези-
дента, является нелегитим-
ным. В этих условиях, когда 
власть пошла на поводу у тех 
молодчиков, которые господ-
ствовали на Майдане, и се-
годня продолжает проводить 
политику, направленную про-
тив России, против россиян, 
когда в стране царят полный 
хаос, безвластие и беззако-
ние, народы Крыма посчи-
тали для себя невозможным 
более оставаться в составе 
Украины. 

Что касается отношения 
России и россиян к рефе-
рендуму, который состоял-
ся 16 марта в Крыму, то оно 
однозначно. Народ Крыма 
поступил законным образом, 
на основе международного 
права, которое дает возмож-
ность каждому народу на 
самоопределение. 19 марта 
на заседании обеих палат 
российского парламента, в 
присутствии руководителей 
всех субъектов Российской 
Федерации и руководителей 
органов государственной 
власти России Президент 
Владимир Владимирович 

Путин открыто на весь мир 
заявил об отношении России 
к референдуму, который был 
проведен в Крыму. Он сказал 
о том, что Россия и россия-
не поддерживают решение 
крымчан войти в состав Рос-
сийской Федерации. 

На мой взгляд, принято 
историческое решение, ко-
торое имеет для нашей стра-
ны судьбоносное значение. 
Крым помимо всего прочего 
является очень важной в 
стратегическом отношении 
территорией, где распола-
гается военно-морская база 
России. В городе Севастопо-
ле, который исторически при-
надлежал России, находится 

много военных объектов. 
В завершение я хотел бы 

подчеркнуть, что ингушский 
народ, как и все россияне, 
активно проявил свою мо-
ральную поддержку крымча-
нам. Люди высказывались 
на митингах, собраниях, 
заявляли о своем непри-
ятии действий неонацистов, 
оказывавших давление и 
угрожавших Крыму. Наша 
республика одной из первых 
направила крымчанам гума-
нитарную помощь. Ингуши 
не оставили в беде народы 
Крыма и будут всегда помо-
гать им в их стремлении к до-
стойной жизни.

МИР И ПРОЦВЕТАНИЕ ДЛЯ КРЫМА

МНЕНИЕ ПО ПОВОДУ
Марем Ялхароева, кандидат филологических наук, за-

ведующая кафедрой гуманитарных дисциплин Институ-
та экономики и правоведения города Назрани:

- События в Украине и приход к власти неонацистов был 
воспринят гражданами нашей страны с глубокой тревогой и 
озабоченностью. 

Я внимательно слушала выступление Владимира Путина 
в георгиевском зале Кремля перед представителями обеих 
палат российского парламента. Глава нашего государства 
выразил тогда мнение всех россиян, сказав, что отказаться 
отстаивать интересы русскоговорящих жителей Крыма было 
бы равносильно предательству. 

Взвешенными и яркими были слова Владимира Пути-
на после церемонии подписания договора, обращенные им 
к украинскому народу: «Не верьте тем, кто пугает Россией. 
Кричит о том, что за Крымом последуют другие регионы. Мы 
не хотим раздела Украины, нам этого не нужно. Что касает-
ся Крыма, то он был и останется и русским, и украинским, и 
крымскотатарским. Он будет, как это было веками, родным 
домом для представителей всех живущих там народов. Но он 
никогда не будет бендеровским!»

У меня нет сомнений, что Россия и Украина всегда будут 
вместе. Украинскому народу хватит мудрости противостоять 
всем бедам. 

Ахмет ГАЗДИЕВ
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В одном только ГУПе 
им. Осканова предстоит 
подкормить 6300 гекта-
ров озимых посевов, из 
которых 5300 - пшеница. 
На вопросы, связанные с 
весенними полевыми ра-
ботами, наш корреспон-
дент попросил ответить 
и.о. директора этого хо-
зяйства Хасбулата Султы-
гова.

- Что касается мине-
рального удобрения, в 
частности, азотного, кото-
рым предстоит подкормить 
клин озимых, это удобре-
ние уже доставлено. Его 
доставили железнодо-
рожным транспортом из  
г. Невинномысска на товар-
ную станцию г. Карабулака. 
Эти вагоны с первой партии 
- пять тысяч тонн. Оставши-
еся пять тысяч тонн посту-
пят со дня на день.

- Хасбулат, как из-
вестно, азотное удобре-
ние  предназначено для 
подкормки озимых всех 
сельхозпредприятий ре-

спублики. Сколько из него 
поступит в адрес вашего 
хозяйства?

- Из первой партии на-
шему сельхозпредприятию, 
согласно норме, должны 
отпустить 123 тонны азот-
ного удобрения. Остальные 
250 тонн заберем со второй 
партии.

- Хватит ли вам этого 
азотного удобрения для 
подкормки всей имею-
щейся площади в ГУПе?

- Конечно же, не хватит. 
Придется дополнительно 
приобрести еще десятки 
тонн, но уже за свой счет. 
Без внесения азотного удо-
брения на всем нашем ози-

мом поле с каждого гектара 
в среднем обещанных 30 
центнеров зерна не полу-
чить, так как  90% озимых 
размещены в зоне риско-
ванного земледелия. В 
прошлом году мы собрали 
по 25 центнеров зерна. А в 
этом году, как я сказал, уве-
личим урожайность гектара 
и доведем ее до 30 центне-
ров. В таком случае можно 
получить прибыли, чтобы 
укрепить экономику хозяй-
ства и поднять зарплату 
работникам до достойно-
го уровня. В прошлом году 
средняя зарплата механи-
затора составляла 25 тысяч 
рублей (лучшие получали 

по 30 и выше), в этом году 
постараемся довести ее 
средний показатель до 30 
тысяч и выше, имею в виду 
среднюю зарплату.

- Успеют ли ваши зем-
ледельцы справиться с 
прикорневой подкормкой 
озимых в установленные 
агротехникой сроки?

-  На работе по внесению 
удобрений на поля в дан-
ный момент задействова-
ны 10 комплексов, которые 
доведем до 15 единиц, как 
только завершим обработ-
ку почвы для сева поздних 
культур. С подкормкой ози-
мых азотным удобрением 
справимся до конца марта.

- Скажите, пожалуйста, 
как организовано питание 
работающих на полях лю-
дей?

- Кормление людей в хо-
зяйстве трехразовое. Сто-
ловая наша оборудована 
всем необходимым. Есть у 
нас специальная комната 
отдыха, где можно посмо-
треть телевизор, почитать 
местную и центральную 
прессу, в том числе и вашу 
газету. Есть шахматы, шаш-
ки, домино. Механизаторов  
возим на работу и с работы 
на газелях.

- С такими условиями 
для работы и отдыха в 
вашем ГУПе, наверное, 
нет недостатка в механи-
заторских кадрах?

- Во всех наших трех по-
леводческих бригадах не-
достатка в механизаторах 
нет. Более того, к нам про-
сятся   устроиться на рабо-
ту десятка два механизато-
ров.

Ш. БАТАРБЕКОВ

По многолетним данным 
начало весеннего павод-
ка приходится на апрель, 
завершаются паводки (до-
ждевые) в сентябре. Уровни 
весеннего половодья для 
большинства рек ожидаются 
в пределах среднемноголет-
них значений, значительно-
го превышения критических 
уровней не прогнозируется.

На территории Республи-
ки Ингушетия три крупных 
(рр. Асса, Сунжа, Армхи) и 
четыре средних и мелких 
рек, водохранилищ нет, в 
эксплуатации находится 1 
ГТС. В зону возможного по-
топления попадает один 
муниципальный район (Сун-
женский), с общей численно-
стью населения 70095 чело-
век.

Основные усилия дея-
тельности следует сосредо-
точить на подготовке сил и 
средств к реагированию на 
возможные чрезвычайные 
ситуации, связанные с про-
хождением весеннего поло-
водья  на территории Респу-
блики Ингушетия в 2014 году.

В зону подтопления по 
рекам Асса, Армхи населен-
ные пункты РИ не подпада-
ют. 

Все реки на территории 
Республики Ингушетия от-
носятся к  незамерзающим. 
Промерзание малых рек до 
дна не зарегистрировано.

Согласно данным Ингуш-
ского центра по гидроме-
теорологии и мониторингу 
окружающей среды, в рай-
оне  замкового комплекса 
Таргим, пограничной заста-
вы и башни Вовнушки  по-
казывает, что обстановка 
в бассейне реки Асса спо-
койная. На южных склонах 
горной части республики 
количество снега незначи-
тельное (1 балл в районе 
Таргима, высота снега - 4 см, 
запас воды 7,7 мм, в районе 

пограничной заставы высо-
та снега 6 см, запас воды 
9,9 мм, в районе Вовнуш-
ки высота 7 см, запас воды  
14 мм). На высоте 2000 мБс 
температура воздуха ниже 
и наблюдается дальнейшее 
накопление снега, которое 
будет продолжаться до кон-
ца апреля. Высота снеж-
ного покрова составляет  
10-80 см, что незначитель-
но превышает многолетние 
нормы. Количество льда и 
снега в горах на 11 февра-

ля 2014 г. не представляет 
опасности паводковой ситу-
ации. На реках Асса и Арм-
хи сплошного ледостава не 
наблюдается. Уровень воды 
в реках в пределах средних 
многолетних (р.Сунжа - 160-
180 см, р.Асса - 60-70 см на 
5 марта 2014 г.).

Запасы снега в лесистой 
части Сунженского и Назра-
новского районов составля-
ют норму от многолетних по-
казателей (до 40 см).

Выводы из оценки об-
становки

Учитывая  показатели 
исследований снежного 
покрова и прогноза рос-
гидромета,  температуры 
воздуха в весенний пери-
од, начало весеннего па-
водка прогнозируется  в 
конце апреля начале мая 
2014 г., т.е. без опереже-
ния срока, необходимо 
выполнить следующие 
противопаводковые меро-
приятия:

- гидрологические по-
сты на реках Асса и Сунжа 
привести в  готовность;

- оборудовать времен-
ные гидрологические по-

сты на период прохожде-
ния паводка;

- провести обследования 
паводкоопасных участков 
рек и мостовых переходов 
части касающейся;    

- уточнить силы и сред-
ства, необходимые для без-
опасного пропуска паводков;

- провести анализ резер-
ва материально-финансо-
вых средств для ликвидации 
возможных ЧС при прохож-
дении паводков.

В целях безопасного про-
пуска паводковых вод в 2014 
году провести следующие 
мероприятия:

 - расчистка русел, дноу-
глубление и регулирование 
реки Сунжа;

 - очистка русел рек Сун-
жа и Асса от наносов кряжей 
поваленных деревьев.

 Среднемесячная тем-
пература воздуха прогнози-
руется на 1-2 градуса выше 
среднегодовых.

 По пожарной обстановке 
в апреле месяце на террито-
рии Республики Ингушетия 
прогнозируется снижение 
роста числа пожаров в связи 
с увеличением количества 
осадков в весенний период. 

Отдел 
прогнозирования 

и мониторинга
Управления РИ по 

ОД ЗНТ ЧС

Большая вода
Прогноз развития паводковой обстановки на территории 
Республики Ингушетия в период весеннего половодья в 2014 году

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Горячий обед после 
отличной работы

Крыму, как новому 
субъекту РФ, понадобит-
ся два-три года для вклю-
чения в существующие 
программы развития, 
сообщил министр регио-
нального развития Игорь 
Слюняев.

"Необходимо пони-
мать, что новый субъект 
Российской Федерации не 
сможет сразу полноценно 
включиться в имеющиеся 
программы и инструменты 
развития, поэтому нужен 
переходный период хотя бы 
два-три года. Крыму в пере-
ходный период потребует-
ся адресная оперативная 
помощь, в первую очередь 
при подготовке к предсто-
ящей посевной кампании", 
- подчеркнул министр реги-
онального развития.

Как отмечают многие 
политологи и экономисты, 
общее падение уровня жиз-
ни в Украине, которое про-
изошло в последние годы, 
массовые нарушения прав 
и свобод граждан сильно 

ударили и по экономиче-
ской составляющей всех ее 
регионов. Соответственно 
и Крым, куда, кстати, со-
всем недавно наряду с дру-
гими субъектами Россий-
ской Федерации отправила 
свою помощь Республика 
Ингушетия, испытывает 
последствия такой недаль-
новидной политики Киева. 
И сегодня, возвращаясь 
в исторически близкое и 
ментально родное  ему 
пространство российского 
государства, Крым решает 
первоочередные задачи.

В связи с этим И. Слю-
няев  подчеркнул, что, 
возможно, потребуется 
принять специальную 
территориальную про-
грамму, чтобы решить 
накопившиеся за два де-
сятилетия у Крыма про-
блемы и создать все ус-
ловия для реализации 
потенциала республики.  
А потенциал этот, дей-
ствительно, большой. 
У жителей полуострова 

есть главный резерв для 
успешного решения всех 
задач сегодняшнего дня: 
политическое единство, 
живой энтузиазм масс, го-
товность работать на бла-
го Крыма и России.

Как метко заметил один 
из ветеранов, комменти-
руя сегодняшнюю ситуа-
цию самоопределения ре-
гиона, «корабль Крым не 
отправился просто в сво-
бодное плавание – курс 
прежний, и наш корабль 
точно знает порт, где его 
ждут родные люди».

У полуострова прекрас-
ные перспективы вновь 
стать главной зоной от-
дыха для страны, развить 
свою инфраструктуру, 
повысить уровень жизни 
населения. Раз и навсег-
да снять с повестки дня 
головную боль по поводу 
действий националистов и 
радикалов, и сегодня раз-
рушающих Украину.

С. ЯКУБОВ

ПОЛУОСТРОВ 
НОВЫХ НАДЕЖД

Делегация Республики Ингушетия, вы-
полнив гуманитарную миссию, вернулась 
из Крыма. На полуостров были доставлены 
более 150 тонн груза. Это продовольствие, 
дизельные электростанции, теплые вещи, 
собранные жителями республики, сообщает 
информационно-аналитический отдел НС 
РИ. 

Депутат Василий Светличный, который 
входил в состав делегации, рассказал пред-
седателю Народного собрания Магомету 
Татриеву подробности поездки. Колонна 
из восьми фур, отправившись из Магаса 13 
марта, прибыла в город Белогорск без про-
исшествий 14 марта. Кроме официальных 
лиц Республики Крым делегацию встретили  
представители ингушской диаспоры Крыма, 
которые взяли на себя все организационные 
вопросы пребывания членов делегации в 
Крыму. 

Как уточнил В. Светличный, разгрузка 
фур производилась в городе Белогорске на 
базе МЧС Крыма. Принимая партию гумани-
тарной помощи от братского народа Ингуше-
тии, руководитель МЧС Крыма Сергей Шахов  
с удовлетворением  отметил, что Ингушетия 
первый регион, который доставил груз на 
территорию полуострова. «Продукты пита-
ния это то, в чем жители нуждаются в первую 
очередь. Но для крымчан важнее чувство-

вать моральную поддержку соседей», - отме-
тил С. Шахов. 

Тема будущих контактов на уровне Пар-
ламентов и общественных организаций Ингу-
шетии с Республикой Крым имела продолже-
ние в ходе встречи члена Совета Федерации 
Мухарбека Дидигова, депутата Народного со-
брания Ингушетии Василия Светличного, ми-
нистра по делам национальностей Руслана 
Хаутиева, члена татарской автономии Респу-
блики Ингушетия Светланы Салимжановой 
с председателем Совета министров Крыма 
Сергеем Аксеновым. По словам Василия 
Светличного, власти Крыма поблагодарили  
народ и руководство  Республики Ингушетия 
за поддержку в это непростое время.

Василий Светличный особо отметил спо-
койную обстановку, царившую практически 
во всех городах полуострова. «Люди чувству-
ют себя в безопасности. В обычном режиме 
функционировали все социальные учрежде-
ния и транспорт. Работали магазины и кафе. 
В одном из небольших кафе в Крымске дове-
лось пообедать и членам делегации». Пред-
седатель Народного собрания М. Татриев 
поблагодарил депутата В. Светличного  за 
проделанную работу и выразил уверенность, 
что «ситуация будет развиваться в соответ-
ствии с желанием жителей Крыма в мире и 
согласии строить свое будущее».

Депутат В.Светличный: «Крым 
с благодарностью принял 

гуманитарную помощь из Ингушетии»

«Крым был и останет-
ся русским, украинским, 
крымско-татарским, но 
никогда он не будет бен-
деровским», - эти слова 
из обращения Президента 
России  к депутатам Госду-
мы, членам Совета Феде-
рации, главам регионов и 
представителям граждан-
ского общества по вопро-
су присоединения Крыма 
и Севастополя к Россий-
ской Федерации, самым 
точным образом опреде-
ляют главное содержание 
вопроса о старой и новой 
истории Крыма.

Российский лидер ясно 
дал понять всем и каждому, 
что  жизнь полуострова и 
города-героя Севастополя 
будет проходить в рамках 
нормальных правовых отно-
шений нормальных людей, а 
всякая попытка со стороны 
махровых националистов 
покуситься на  нее, закон-
чится для них печально. 

Президент сказал о том, 
что исконно русскую терри-
торию Крыма и города Сева-
стополя вне всякой логики и 
исторической справедливо-
сти передали Украине. Это 
делали большевики, ком-
мунистические партийные 
лидеры, а затем в начале 
девяностых и новоявленные 
«демократы», когда у Рос-
сии  не было сил противо-
стоять этой реальности. Но 
сегодня, в 2014 году, реаль-
ность изменилась.  

- Раз за разом предпри-
нимались, - отметил Пу-
тин,   попытки лишить рус-
ских исторической памяти, 
а подчас и языка, путем 
принудительной ассимиля-
ции. В результате распада 
СССР и появления новых 
границ, русский народ стал 
самым многочисленным из 
разделенных народов. Но 
несмотря на это, Россий-
ская Федерация никогда не 
поднимала вопроса возвра-
щения своих территорий, 
не спекулировала на этой 
теме, стараясь в рамках 
сложившейся политической 
действительности, строить 
свои отношения как с Украи-
ной, так и остальным миром. 
Свидетелями этих процес-
сов являются все наши со-
временники. 

Однако радикалы, экс-
тремисты, фашиствующие 
молодчики в «самостийном 
Киеве», начав убийства лю-
дей по политическим мо-
тивам, высказывая демон-
стративные угрозы в адрес 
иных народов и этносов, 
покушаясь и разрушая ин-

ституты государства и его 
безопасности, пропаганди-
руя нацистскую идеологию, 
фактически сами отторгли 
русскоязычный, многонаци-
ональный Крым от Украины. 

Публичные попытки вы-
дать «индульгенцию» на 
расправу и даже убийство 
представителей русскоязыч-
ного населения, телевизион-
ные репортажи с участием 
уголовников, которые уни-
жают и избивают прокурора, 
закидывание зажигатель-
ными  бутылками беспо-
мощной жертвы в подвале, 
поставленные на колени 
бывшие стражи правопо-
рядка – Интернет перепол-
нен «подвигами» обезумев-
ших ультранационалистов. 
Понятно дело, хозяева, 
разработавшие сценарий 
переворота на Украине, рас-
считывали на другой имидж 
своей революции, но, как го-
ворил Райкин, когда  у объ-
екта вместо лица «мурло» 
- его не скроешь.  Однако 
у всех революций есть не-
избежная закономерность 
– все ее авторы и активные 
участники в скором времени 
пропадают в толще време-
ни, а вместо них появляются 
новые герои, которые бы-
стро умнеют, глядя на новую 
реальность…

Украина остается и 
всегда будет для России 
братской страной, - Путин 
неоднократно напоминал 
об этом. Да и невозможно 
представить себе другой ва-
риант завтрашнего дня. Нет 
сомнений, вся эта накипь 
экстремизма завтра будет 
сдута на свалку и отноше-
ния наладятся. 

Крым же отныне стал 
другим регионом, где гово-
рят на украинском, русском, 
крымско-татарском свобод-
но  и  по  закону.  Местом,  
где встречаются   люди  до-
брой воли, которые не хотят 
войны и желают дружбы.

 
Жители Крыма использо-

вали свое законное право на 
политическое самоопреде-
ление, причем по правилам,  
которые Запад, так сказать, 
написал в последней ре-
дакции. Как точно заметил 
российский лидер в своем 
выступлении, США и страны 

Запада все время стараются 
переделать законы мирово-
го общежития под себя, под 
свою выгоду, не гнушаясь 
порой и  прямолинейного 
цинизма. В этот раз, попу-
стительствуя разрушителям 
Украины, они лишили по-
следнюю конституционных 
основ и системы правовых 
отношений. Это был без-

дарный политический про-
мах, кричащий непрофесси-
онализм авторов Майдана, 
который из понятного про-
теста против коррупции пре-
вратился в безумие толпы. 
Жить в такой стране крымча-
не не захотели. И  такая ре-
акция жителей полуострова 
на действия политических 
экстремистов, естественно, 
понятна жителям как Ингу-
шетии, так и любого уголка 
земного шара, где хорошо 
помнят уроки истории.  

«Мы очень переживали 
за Крым. Россия ответила им 
теплом, повернулась к ним 
и открыла все свое серд-
це, всю свою душу».  «По-
сле тяжелого, длительного, 
изнурительного плавания 
Крым и Севастополь возвра-
щаются в родную гавань – в 
Россию, к родным берегам, в 
порт постоянной приписки», 
– сказал Путин, выступая 
затем на стотысячном ми-
тинге «Крым – за Россию». 
Он поблагодарил жителей 
Крыма и Севастополя за их 
последовательную и реши-
тельную позицию, «за их яс-
ную, выраженную волю быть 
вместе с Россией». «Мы 
вместе многое сделали, 
но предстоит сделать еще 
больше, предстоит решить 
еще много задач», – сказал 

он. «Но я знаю, я уверен, мы 
все преодолеем, все решим, 
потому что мы – вместе», – 
добавил Путин.

 Крым никогда, в пред-
ставлении жителей Урала, 
Ингушетии или Саратовской 
области, не был чужим полу-
островом, заграницей. Ведь 
и в годы благополучного бы-

тия в Советском Союзе, все 
понимали, что Крым в соста-
ве Украины это известная 
формальность, но по сути 
– это историческая часть 
России. Нот конфликта ин-
тересов или обид не было 
– страна была одна. У этого 
решения есть критики, есть 
оппоненты – это естествен-
ные реакции демократиче-
ского общества. Но для нас 
в этом плане важен и преце-
дент восстановления исто-
рической справедливости. 
События в Крыму и итог этих 
событий – предупреждение 
всем силам, которые игнори-
руют соблюдение прав  лю-
дей, проживающих или же-
лающих проживать на своей 
исконной территории.  Крым 
учит тому, что ситуацию 
можно «законсервировать», 
но если проблемы людей не 
решать, не гарантировать 
им реальную возможность 
культурного, духовного, ма-
териального развития, такая 
ситуация, для всех без ис-
ключения,  останется неиз-
бежно ущербной. 

18 марта 2014 года под-
писан договор между Рос-
сийской Федерацией и Ре-
спубликой Крым о принятии 
в РФ Республики Крым и 
города Севастополя и обра-
зовании в составе РФ новых 

субъектов. Владимир Путин 
объяснил, что, принимая это 
решение, он руководство-
вался волей народов Крыма 
и желанием граждан России. 
Практически в каждом реги-
оне России, городах и селах 
прошли митинги и акции, 
посвященные поддержке 
жителей Крыма, на которых 
граждане РФ искренне го-
ворили о готовности защи-
тить  Крым от  различных 
яценюков, тягнибоков, яро-
шей и прочей новоявленной 
«западной болезни». Такой 
митинг прошел и в городе 
Солнца – столице Ингуше-
тии Магасе.

Нашей стране грозят 
санкциями, нас пугают ро-
стом доллара или повы-
шением цен на импортные 
товары, а российским поли-
тикам грозят блокированием 
зарубежных  счетов, которых 
у них нет… Кажется, на За-
паде так и не поняли, что на-
ступила новая реальность. 
Это не громкие слова – это 
факт окружающей среды. 
Россия сегодня другая стра-
на. Она сегодня полноцен-
ный правопреемник СССР, 
со всеми вытекающими от-
сюда воспоминаниями.

США пытаются «пристег-
нуть» Европу к своей жест-
кой позиции, игнорируя, что 
это наносит Старому Свету 
не только политический, но 
и существенный экономи-
ческий урон. Как отмечают 
многие независимые ана-
литики  мирового рынка, у 
России есть альтернатива в 
виде новых экономических 
партнеров, да и скрытую 
конкуренцию между запад-
ными странами никто не от-
менял. Невнятные позиции, 
которые они ныне озвучива-
ют в адрес Российской Фе-
дерации, свидетельствуют 
о том, что они только сейчас 
начинают понимать новый 
расклад сил: нет больше 
России начала 90-х годов 
прошлого века, но есть рав-
ноправный сосед, способ-
ный полноценно отстаивать 
свои права. 

Россия открыта к пози-
тивному диалогу со всеми 
государствами мира, об 
этом неоднократно заявлял 
В. Путин.

И это вызывает у людей 
законную гордость за свою 
страну, за ее достоинство, 
способность изменяться в 
лучшую сторону, преодо-
левать ошибки прошлого, 
строить демократическое 
государство не на словах, а 
на деле.

 В. САИТОВ

 МЕСТО, ГДЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ 
ЛЮДИ ДОБРОЙ ВОЛИ

Своевременное и каче-
ственное завершение ве-
сенних полевых работ бу-
дет зависеть от готовности 
сельхозтехники. О том, что 
сделано и делается в этом 
направлении, наш корре-
спондент взял интервью у 
начальника отдела механи-
зации аграрного ведомства 
Ахмеда Костоева.

- Ахмед, дел и хлопот у 
тружеников сельхозпред-
приятий, как говорится, 
невпроворот. Хватит ли 
сельхозтехники в наших 
ГУПах, чтобы справиться с 
этими  важными работами, 
от которых зависит судьба 
озимых и яровых урожаев 
нынешнего года?

- Машинотракторный 
парк АПК обновлен и модер-
низирован. В каждом сель-
хозпредприятии достаточно 
техники для своевременного 
и качественного выполнения 
полевых работ.

В ГУПах в общей слож-
ности 313 тракторов, при том 
почти новых. Они получены 

по линии реализации всего 
два года тому назад. Механи-
заторы их используют береж-
но, экономно, своевременно 
и добросовестно ухаживая 
за ними.

Из вышеозначенного 
числа тракторов 25 единиц 
энергонасыщенных «К-701» 
и «К-744», 49 единиц «МТЗ–
1221», 221 единица «МТЗ 
80/82» и 18 единиц гусенич-
ных «ВТ-150», что касается 
прицепного инвентаря, его 
несколько сотен единиц, при 
том что многие из них усовер-
шенствованные, к примеру, 
разбрасыватели минераль-
ных удобрений, пропашные 
сеялки…

Вся эта техника была 
выведена в поле почти во 
всех ГУПах в начале первой 
декады текущего марта. С 
ранними культурами, овса 
и ячменя, в республике на 
данный момент полностью 
отсеялись. Сегодня идет под-
готовка почвы под сев позд-
них культур. На этой работе в 
общей сложности в сельхоз-
предприятиях задействова-

ны 160 почвообрабатываю-
щих и пахотных комплексов.

Пахотные комплексы              
в   основном  работают в     
ГУПах Назрановского райо-
на. Здесь остались невспа-
ханными около 1000 с лиш-
ним гектаров. Буквально на 
днях будут дополнительно 
задействованы еще 48 еди-
ниц тракторов с прицепным 
инвентарем.

К середине апреля нач-
нется сев кукурузы, подсол-
нечника и других поздних 
культур. Для заделки семян 
в почву в ГУПах есть до 85 
единиц посевных комплек-
сов.

- Как обстоят дела с 
прикорневой подкормкой 
озимых посевов?

- Как только мы получи-
ли первую партию азотно-
го удобрения в количестве 
500 тонн, в ГУПах  сразу же 
приступили с прикорневой 
обработке хлебов, вторая 
партия поступит со дня на 
день.

Б. ШАКРИЕВ

Сельхозтехника в полной 
готовности

Президент России Вла-
димир Путин выступил с 
обращением к депутатам 
Госдумы, членам Совета 
Федерации, главам реги-
онов и представителям 
гражданского общества по 
вопросу присоединения 
Крыма и Севастополя к 
Российской Федерации в 
качестве новых субъектов, 
после чего был подписан 
Договор о принятии Респу-
блики Крым, включая Се-
вастополь, в Российскую 
Федерацию.

Коллектив Северо-Кав-
казского федерального уни-
верситета с воодушевлени-
ем встретил это обращение. 

Ректор СКФУ Алина Левит-
ская, в частности, сказала:

- Нас наполняет чувство 
особой гордости от сопри-
частности к этому великому 
событию. Нам посчастливи-
лось стать очевидцами исто-
рического момента. Редкий 
случай, когда ты ощущаешь 
себя частицей огромной 
страны, народ которой в од-
ном порыве объединяется 
независимо от конфессий, 
национальностей, социаль-
ного статуса, места прожи-
вания.

Мы находимся в обще-
нии с профессиональным 
сообществом вузов Крыма, 
и уже заявили о готовности 
помогать их вхождению в об-

разовательное пространство 
Российской Федерации. Мы 
проговаривали с некоторыми 
ректорами конкретные фор-
мы и перспективы сотруд-
ничества. Нам приятно ощу-
щать, что мы можем быть 
полезны делу, можем реаль-
но содействовать интеграции 
системы образования Крыма 
и Севастополя в российскую 
образовательную систему.

СКФУ в числе других ве-
дущих университетов страны 
без сомнения будет самым 
активным образом участво-
вать в этой работе.

Управление по инфор-
мации и связям с обще-

ственностью СКФУ

Северо-Кавказский 
федеральный университет 

поможет вузам Крыма 
войти в образовательную 

систему России
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Зачастую люди живут, 
руководствуясь принци-
пом "я не знаю, значит, я 
здоров". Однако такой ли 
этот принцип надежный, 
каким хочет казаться? 
Едва ли. А значит, необ-
ходимо относиться к соб-
ственному здоровью с 
большей бдительностью 
и время от времени про-
ходить диспансеризацию. 
Сегодня это просто, лю-
дям предоставлены шан-
сы и созданы условия 
- диспансеризация про-
водится на государствен-
ном уровне и совершенно 
бесплатно. Врачебным 
обществом разработана 
целая система мер, на-
правленных на сохране-
ние здоровья населения, 
предупреждение развития 
заболеваний, снижение 
частоты обострений хро-
нических заболеваний, 
развития осложнений, ин-
валидности, смертности и 
повышение качества жиз-
ни. 

С июня 2013 года в Ре-
спублике Ингушетия прово-
дится широкомасштабная 
диспансеризация взрослого 
населения. Каждый граж-
данин нашей республики  
может пройти  диспансери-
зацию один раз в три года 
в возрастные периоды (воз-
раст (лет): 21; 24; 27; 30; 33; 
36; 39; 42; 45; 48; 51; 54; 57; 
60; 63; 66; 69; 72; 75; 78; 81; 
84; 87; 90; 93; 96; 99), регла-
ментируемые Приказом Ми-
нистерства здравоохране-
ния РФ от 3 декабря 2012 № 
1006н "Об утверждении по-
рядка проведения диспан-
серизации определенных 
групп взрослого населения". 
Граждане разделены на 
три группы: 1) работающие 
граждане; 2) неработающие 
граждане; 3) обучающиеся в 
образовательных организа-
циях по очной форме.

Задачами данных меро-
приятий, проводимых путем 
углубленного обследования 
состояния здоровья взрос-
лых граждан, являются: 

1) раннее выявление 
хронических неинфекцион-
ных заболеваний, являю-
щихся основной причиной 
инвалидности и преждевре-
менной смертности населе-
ния Российской Федерации, 
основных факторов риска 
их развития (повышенный 
уровень артериального дав-
ления, дислипидемия, по-
вышенный уровень глюкозы 
в крови, курение табака, 
пагубное потребление алко-
голя, нерациональное пита-
ние, низкая физическая ак-
тивность, избыточная масса 
тела или ожирение), а также 

потребления наркотических 
средств и психотропных ве-
ществ без назначения вра-
ча;

2) определение группы 
состояния здоровья, необ-
ходимых профилактических, 

лечебных, реабилитаци-
онных и оздоровительных 
мероприятий для граждан с 
выявленными хроническими 
неинфекционными заболе-
ваниями и (или) факторами 
риска их развития, граждан 
с иными заболеваниями, а 
также для здоровых граж-
дан;

3) проведение кратко-
го профилактического кон-
сультирования граждан с 
выявленными хроническими 
неинфекционными заболе-
ваниями и факторами риска 
их развития и здоровых граж-
дан, а также проведения ин-
дивидуального углубленного 
профилактического консуль-
тирования и группового про-
филактического консульти-
рования граждан с высоким 
и очень высоким суммар-
ным сердечно-сосудистым 
риском;

4) определение группы 
диспансерного наблюдения 
граждан с выявленными 
хроническими неинфекци-
онными заболеваниями и 
иными заболеваниями, а 
также граждан с высоким и 
очень высоким суммарным 
сердечно-сосудистым ри-
ском.

Диспансеризация прово-
дится при наличии инфор-
мированного добровольного 
согласия гражданина. Граж-
данин вправе отказаться 
от проведения диспансери-
зации в целом либо от от-
дельных видов медицинских 
вмешательств, входящих в 
объем диспансеризации.

Одним из основных 
принципов проведения дис-
пансеризации является ее 
двухэтапность.

Первый этап диспансе-
ризации (скрининг) прово-
дится с целью выявления у 

граждан признаков хрони-
ческих неинфекционных за-
болеваний, факторов риска 
их развития, потребления 
наркотических средств и 
психотропных веществ без 
назначения врача, а также 

определения медицинских 
показаний к выполнению 
дополнительных обследо-
ваний и осмотров врачами-
специалистами для уточне-
ния диагноза заболевания 
на втором этапе диспансе-
ризации.

На этой стадии  дис-
пансеризация проводится 
также и мобильными меди-
цинскими бригадами. Затем, 
граждане, нуждающиеся по 
результатам первого этапа 
диспансеризации в допол-
нительном обследовании, 
индивидуальном углублен-
ном профилактическом 
консультировании или груп-
повом профилактическом 
консультировании, направ-
ляются врачом-терапевтом 
на второй этап диспансери-
зации.

Второй этап диспансе-
ризации проводится с целью 
дополнительного обследо-
вания и уточнения диагноза 
заболевания, проведения 
углубленного профилакти-
ческого консультирования.

Все результаты осмо-
тров врачами и исследова-
ний, проведенных во время 
диспансеризации, вносят в 
маршрутную карту. Марш-
рутную карту вносятся в 
медицинскую карту амбула-
торного больного с пометкой 
"Диспансеризация". Каждо-
му гражданину, прошедше-
му диспансеризацию, вы-
дается Паспорт здоровья, в 
который вносятся основные 
выводы (заключения, реко-
мендации) по результатам 
проведенного обследова-
ния.

Для определения по ре-
зультатам диспансеризации 
группы состояния здоровья 
гражданина и планирования 
тактики его медицинского 

наблюдения используются 
следующие критерии:

I группа состояния здоро-
вья - граждане, у которых не 
установлены хронические 
неинфекционные заболе-
вания, отсутствуют факто-
ры риска развития таких 
заболеваний или имеются 
указанные факторы риска 
при низком или среднем 
суммарном сердечно-со-
судистом риске и которые 
не нуждаются в диспансер-
ном наблюдении по поводу 
других заболеваний. Таким 
гражданам проводится кра-
ткое профилактическое кон-
сультирование, коррекция 
факторов риска развития 
хронических неинфекцион-
ных заболеваний врачом-
терапевтом, медицинским 
работником отделения ме-
дицинской профилактики 
или центра здоровья.

II группа состояния здо-
ровья - граждане, у которых 
не установлены хрониче-
ские неинфекционные забо-
левания, имеются факторы 
риска развития таких забо-
леваний при высоком или 
очень высоком суммарном 
сердечно-сосудистом риске 
и которые не нуждаются в 
диспансерном наблюдении 
по поводу других заболе-
ваний. Таким гражданам 
проводится коррекция фак-
торов риска развития хро-
нических неинфекционных 
заболеваний в отделении  
медицинской профилактики 
или центре здоровья, при 
наличии медицинских по-
казаний врачом-терапевтом 
назначаются лекарственные 
препараты для медицинско-
го применения в целях фар-
макологической коррекции 
указанных факторов риска. 
Эти граждане подлежат дис-
пансерному наблюдению 
врачом отделения медицин-
ской профилактики.

III группа состояния здо-
ровья - граждане, имеющие 
заболевания, требующие 
установления диспансерно-
го наблюдения или оказания 
специализированной, в том 
числе высокотехнологичной 
медицинской помощи, а так-
же граждане с подозрением 
на наличие этих заболева-
ний, нуждающиеся в допол-
нительном обследовании. 
Такие граждане подлежат 
диспансерному наблюде-
нию врачом-терапевтом, 
врачами-специалистами с 
проведением лечебных, ре-
абилитационных и профи-
лактических мероприятий. 
Гражданам, имеющим фак-
торы риска развития хро-
нических неинфекционных 
заболеваний, проводится 
их коррекция в отделении 
медицинской профилактики 

или центре здоровья.

Исполняющая обязан-
ности главного терапевта, 
специалист отдела  орга-
низации помощи взросло-
му населению Министер-
ства здравоохранения 
Республики Ингушетия 
Джанхотова Аза Сослам-
бековна рассказала о 
результатах проведения 
диспансеризации за 2013 
год. 

- Диспансеризация в Ре-
спублике Ингушетия прово-
дится совместно с шестью 
лечебно-профилактически-
ми учреждениями. Это Ре-
спубликанская поликлиника, 
Малгобекская и Сунженская 
центральная и районная 
больницы, Назрановская и 
Карабулакская городские 
больницы и Кантышевская 
участковая больница. Все 
ЛПУ, участвующие в диспан-
серизации имеют лицензии 
на оказание услуг по про-
филактическим осмотрам 
и диспансеризации. Еже-
недельно проводятся мо-
ниторинги проведения дис-
пансеризации, сведения о 
котором поступают в Мини-
стерство здравоохранения 
РИ, после чего бывают на-
правлены в Москву. 

За 2013 год в Республи-
ке Ингушетия диспансери-
зацию прошло: 23 805 - ра-
ботающих граждан; 47 612  
-   неработающих граждан. 
При этом в первую группу 
попало 20 735 человек, во 
вторую - 24 148 и в третью  - 
26 534 человека.

С гражданами прово-
дятся профилактические 
просветительные беседы, 
поскольку большой сложно-
стью является нежелание 
многих граждан проходить 
диспансеризацию. Часть на-
селения не дисциплиниро-
вана и очень тяжело подда-
ется агитации, несмотря на 
доступность  и все создан-
ные для их обследования 
условия.

Надо также отметить, 
что при организации про-
ведения диспансеризации 
участковые терапевты часто 
сталкиваются с проблемой 
частой миграции населения. 
Люди очень часто переезжа-
ют, а также зачастую адреса 
прописки и реального места 
жительства не совпадают, в 
связи с чем также возникает 
ряд сложностей. Необходи-
мо в очередной раз прово-
дить работу по уточнению 
списков лиц, попадающих 
под диспансеризацию. 

В диагностическом пла-
не мы обеспечены и слож-
ностей с оснащением не ис-
пытываем, поэтому главное, 
что теперь требуется - это 
внимание наших граждан по 
отношению к своему здоро-
вью и активное прохожде-
ние профилактической дис-
пансеризации.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Паспорт здоровья
ПРОФИЛАКТИКА

ОБРАЗОВАНИЕ

В Японии исследования 
выявили, что компьютер-
ные игры стимулируют, на-
пример, у детей лишь огра-
ниченный участок мозга, 
поэтому им нужно больше 
читать, писать и считать. 
Кроме того, для стимуляции 
работы мозга и его нормаль-
ного развития важно, чтобы 
дети играли со сверстника-
ми на воздухе и больше об-
щались с другими.

Как утверждают амери-
канские учёные, чрезмерное 
увлечение жестокими ком-
пьютерными играми приво-
дит к нарушению передачи 
импульсов между нервными 
клетками и замедляет рабо-
ту мозга (что подтвердили 
результаты исследований 
функциональной магниторе-
зонансной томографии, про-
ведённой участвовавшим в 
исследовании подросткам). 

Почему так происходит 
и как "оттащить" подростка 
от экрана монитора? Зача-
стую,  зарабатывая на хлеб, 
родители просто не в состо-
янии уделять сыну или доче-
ри внимание, а оно бывает 
нужнее этого самого хлеба. 
Не дождавшись общения с 
живыми людьми, ребенок 
обращается к относительно 
живому организму, который 
выгодно отличается от роди-
телей тем, что всегда готов 
"составить компанию".  Ком-
пьютерные игры предостав-
ляют ребенку возможность 
быть тем, кем он пока еще 
не может быть в жизни: ру-
ководящей и направляющей 
силой какого-либо события. 
Он значительно вырастает 
в собственных глазах, ведь 
речь идет не просто об уча-
стии в игровом действии, а о 
полном контроле. 

То, как процесс будет 
происходить дальше, зави-
сит исключительно от жела-
ния нажимающего кнопки. 
Игра становится противове-
сом реальной жизни, в ко-
торой от ребенка мало что 
зависит. В качестве психоло-
гической разгрузки подобная 
смена ролей необходима 
любому человеку независи-
мо от его возраста, но все 
должно быть в меру. 

Кроме того, качествен-
ная графика дает ребенку 
стопроцентное ощущение 
реальности. Но некоторые 
правила компьютерной 
игры, например, моменталь-
ное разрешение любых во-
просов путем автоматной 
очереди, могут породить у 
ребенка мысль о том, что 
подобная модель поведения 
применима в жизни. 

Конечно, степень вос-
приимчивости и психологи-
ческой устойчивости у всех 
детей разная, но родителям 
все же имеет смысл хотя 
бы изредка интересовать-

ся содержанием игр. Самое 
трудное при этом - самоот-
верженно выслушать рас-
сказ до конца. Зато потом 
вы по праву будете гордить-
ся удивительным взаимопо-
ниманием с подростками, 
элегантно вставляя в беседу 
с ними слова типа "warcraft" 
и "counter-strike". 

На самом деле от это-
го увлечения сегодняшних 
детей никуда не деться. 
Компьютер пришел в нашу 
жизнь и останется в ней, хо-
тим мы этого или нет. Пло-
хая погода, дождь и слякоть 
тоже не доставляют нам 
особой радости, однако мы 
берем с собой зонтик и ша-
гаем на улицу. Отсюда вы-
вод: бороться бесполезно, 
но нужно контролировать. 

Знакома со случаем, ког-
да женщина, исчерпав за-
пасы аргументов, стала за-
бирать компьютерную мышь 
с собой на работу. Это не 
самый лучший выход из по-
ложения, ведь ребенок всег-
да может пойти к приятелю, 
родители которого не спо-
собны на столь радикаль-
ные меры. Другая моя зна-
комая просто не оставляет 
ребенку возможности долго 
находиться за компьютером 
- она постоянно сидит за 
ним сама. 

Попробуйте дать сыну 
или дочери какой-то набор 
посильных для него пору-
чений, например, по дому, 
выполнив которые, он со 
спокойной совестью (если 
вы уверены в ее наличии) 
может садиться за игру. 
Если с вами живет бабушка, 
она проконтролирует про-
цесс в будни. Но не очень  
надейтесь на сознатель-
ность вашего ребенка.

Представим, что мы на 
некоторое время оторвали 
ребенка от экрана. Остает-
ся продумать, что мы можем 
предложить ребенку взамен.  
Это может быть спорт, хоб-
би, труд, может и улица, но 
там полно рисков... 

Поинтересовалась од-
нажды  у своего пятнадцати-
летнего двоюродного брата 
Микаила, что, кроме конца 
света, способно оторвать 
его от "общения с монстра-
ми". Он ответил, что, ему 
надо подумать. Зато его 
старший брат Салман, сто-
ронник патриархальных ме-
тодов воспитания, сразу же 
нашелся: "Подзатыльник".  
Мысль о возможности при-
менения грубой физической 
силы возмутила Микаила, 
но ускорила мыслительный 
процесс. "Учеба и более 
важные дела", - произнес он, 
потупившись. Оставалось 
только прослезиться от уми-
ления! Но, судя по устраша-
ющим оценкам в дневнике, 

учеба уже давно не являет-
ся для него первоочередной 
задачей. 

Я, конечно,  потребова-
ла правды. Как выяснилось, 
альтернативой компьютеру 
оказался мотоцикл! Некото-
рое время спустя, Микаил 
позвонил, и говорит: "Ась, 
я знаю, что может заменить 
компьютер - хорошие дру-
зья!" Наверное, это в са-
мом деле лучший вариант...  
А, может быть, вызвать ре-
бенка на доверительный 
разговор? Не давить на него, 
чтобы он не  действовал на-
зло, а помочь осознать, что 
все имеет разумные грани-
цы, что никто не запрещает 
ему заниматься тем, что ему 
нравится, а просто, что нуж-
но, чтобы он занимался не 
только этим. Ведь на свете 
существует еще множество 
увлекательных вещей. 

Может, вы вместе нащу-
паете интересы и поймете, 
что же нравится ребенку. 
Может,  мальчик мечтает 
разбираться в автомобилях 
и ему следует помочь с его 
увлечением? Тогда у него, 
вполне возможно, появятся 
и настоящие, "живые" дру-
зья по интересам.  Принятие 
окончательного решения, 
конечно же, останется за 
ним и мы ничуть не долж-
ны выказывать сомнений в 
правильности его выбора.  
В конце концов, согласи-
тесь, что компьютерный бум 
в чем-то схож с ветрянкой, 
которой почти все мы пере-
болели в детстве. Приятного 
в этом, конечно, было мало, 
но никому еще не удавалось 
изменить естественный ход 
событий. Впрочем, в наших 
силах сделать так, чтобы бо-
лезнь прошла без осложне-
ний. И, как ни крути, на это 
понадобятся время и терпе-
ние, которых нам постоянно 
не хватает. 

Всем нам стоит заду-
маться над тем, почему все 
больше детей предпочита-
ют виртуальную реальность 
действительности и заменя-
ют живое общение бескон-
тактным. Может быть, пото-
му, что ребенок испытывает 
страх быть отвергнутым и 
непонятым и виртуальный 
контакт становится для 
него единственной возмож-
ностью не быть одиноким? 
Способны ли мы создать ре-
альную альтернативу такой 
"безнапряговой" и безэмо-
циональной коммуникации? 
Многие родители забыли, 
что и сами вполне могут 
быть и партнерами по играм, 
и наглядными учебными по-
собиями. Точнее, практиче-
ским руководством по пред-
мету под названием "жизнь". 

А. ЭРЗИЕВА

Электронный днев-
ник учащегося – это 
единое информацион-
ное пространство, объ-
единяющее школу, се-
мьи учащихся и органы 
управления образова-
нием.

С помощью данной си-
стемы, разработанной ком-
панией КОРУС Консалтинг 
СНГ, педагоги имеют воз-
можность вести электрон-
ный школьный журнал, 
автоматически получать не-
обходимую информацию, 
использовать  элементы 
дистанционного обучения и 
электронного документоо-
борота. Родители получают 
возможность своевременно 
видеть выставленные ре-
бенку оценки и домашние 
задания, контролировать 
посещаемость, общаться 
посредством компьютера с 
преподавателями и админи-
страцией школы, получать 
информацию о жизни клас-
са и всего учебного заведе-
ния. Электронный дневник 
предназначен для создания 
прозрачной среды инфор-
мирования пользователей, 
обеспечения полной, до-
ступной и достоверной ин-
формации.

В начале текущего учеб-
ного года, когда стартовала 
новая система электрон-
ный дневник и электронный 
журнал, наша газета писала 
об этом новшестве. И вот 
сейчас, когда заканчивает-
ся третья четверть, зада-

лись вопросом: прижился 
ли электронный дневник? 
И попытались найти ответ 
у родителей и учащихся в 
первую очередь.

Ответ был однозначен: 
да, прижился. Электронный 
дневник работает наравне 
с бумажным. А вот коммен-
тарии к ответу немного раз-
нились. Во-первых, обрати-
ли внимание, что бумажный 
дневник не вытеснен, он все 
еще остается, что называ-
ется, у дел. Во-вторых, и 
школьники, и родители (сле-
дует заметить, что учащиеся 
и родители опрашивались 
раздельно, причем ни один 
из участников опроса не яв-
лялся родственником друго-
го, то есть это были люди, 
входящие в две категории: 
«учащиеся» и «родители») в 
большинстве своем считают, 
что электронный дневник – 
«ненужная волокита и лиш-
няя трата времени».

- У многих нет компьюте-
ров, поэтому приходится вы-
полнять учителям двойную 
работу, - считает ученица 11 
класса СОШ №2 г. Назрани 
Танзила Дзейтова.

- У меня сын учился в 
лицее, теперь дочь учится, 
- говорит родительница, не 
пожелавшая назвать себя. 
– Я всегда в курсе их дел и 
без электронного дневника. 
С первого по одиннадцатый 
класс, пока мой сын прохо-
дил обучение, одни и те же 
матери, 14 человек из 30, 
регулярно посещали роди-
тельские собрания. Более 
того, мы часто созванива-

лись и встречались с педаго-
гами. Кто желает, тот следит 
за  успеваемостью и вре-
мяпрепровождением своего 
ребенка.

Другая родительница 
пользуется услугами систе-
мы электронного дневника 
и считает, что это вполне 
удобно.

- Вот только домашние 
задания часто не выставля-
ют, - посетовала она. – От-
метки, правда, исправно вы-
водят.

Три четверти – это не 
такой большой срок, чтобы 
новшество уверенно вошло 
в жизнь. Со временем из-
держки новой системы (от-
сутствие у многих граждан 
в семьях компьютера - не 
единственная и не главная 
проблема, как кажется обы-
вателям) должны отойти в 
сторону. И когда система 
электронного дневника и 
электронного журнала за-
работает на отечественном 
информационном простран-
стве в полной мере, она 
представит свое преиму-
щество и люди почувствуют   
необходимость ее внедре-
ния.

Мадина КОДЗОЕВА

Электронный дневник 
прижился в школах 

республики

СИНДРОМ "КОМПЬЮТЕРНАЯ 
ИГРОМАНИЯ"

Чрезмерное увлечение детей компьютерными играми беспокоит се-
годня родителей, врачей и педагогов. Порой, ребенок перестает есть, 
пить и говорить - ему не до этого, у него еще "не все монстры убиты". 

Дагестан
В Народном собрании РД в Комитете по образованию, науке и 

культуре прошли парламентские слушания по внесенному Прави-
тельством РД в НС РД законопроекту «Об образовании в РД», сооб-
щает Айшат Тажудинова.

Вместе с парламентариями в обсуждении законопроекта приняли уча-
стие Уполномоченный при Главе республики по защите семьи, материн-
ства и прав ребенка И.Мамутаева, представители Правового управления, 
прокуратуры РД, начальники муниципальных управлений образования, 
директора школ, педагоги, вузовская общественность.

Первый заместитель министра образования, науки и молодежной по-
литики РД Ширали Алиев обосновал основные характеристики республи-
канского законопроекта, отметив, что в отличие от ранее действовавшего 
закона «Об образовании» новый закон регулирует не только управленче-
ские и финансово-экономические отношения в сфере образования, но и 
само содержание образования, более подробно регламентирует права и 
ответственность участников образовательного процесса.

Отмечалось, что особое внимание в законопроекте следует обратить 
на формирование малокомплектных школ, обозначив конкретное число 
обучающихся. Говорилось об усилении  воспитательных полномочий, что 
каждый педагог должен растить личность и гражданина.

 - В законопроекте говорится о правах родителей, но не акцентируется 
внимание на их обязанностях. Многие из них фактически не занимаются 
воспитанием детей, - подчеркнула И.Мамутаева, - и весьма своевремен-
ным оказался закон, инициированный  Главой республики Р. Абдулатипо-
вым, суть которого заключается в ответственности родителей за обуче-
ние и воспитание детей.

Подводя итоги слушаний, Абдухалим Мачаев отметил продуктивность 
работы над законопроектом, выразил пожелание, чтобы  прозвучавшие 
замечания и поправки были учтены разработчиками законопроекта «Об 
образовании в РД».

Кабардино-Балкария
В нальчикском издательстве Марии и Виктора Котляровых в се-

рии «Кавказ» вышло двухтомное иллюстрированное издание «В 
плену у горцев».

Пятнадцать работ вошли в издание; практически все они неизвестны 
современному читателю – не переиздавались 100-150 и более лет, хотя 
представляют несомненный интерес и читаются сегодня с неослабеваю-
щим вниманием.

В первый том вошли работы 14 авторов. Второй том составили две 
большие работы: книги Ивана Румянцева «В плену у Шамиля» и Евгения 
Вердеревского «Плен у Шамиля», а также пять приложений. Разумеется, 
не все тексты, вошедшие в двухтомник, равноценны, не все авторы точны 
в названиях, деталях, даже этнической принадлежности своих похитите-
лей, что вполне объяснимо и уровнем образования, и степенью общей 
информированности. Да, все они дети той эпохи, когда интересы государ-
ственности были выше естественных прав человека на свободную жизнь 
и на жизнь вообще. Когда никто не думал о будущем, где вспомнятся и 
исторические обиды и будет подправление истории корректировкой кар-
тин прошлого. Никогда не будет и однозначной оценки событий, описанных 
их современниками. Те, кого интересует истина, попытаются разобраться 
в проблеме без необоснованных эмоций, ненужных на сегодня ярлыков. 
ХХI век взывает к просветлению и согласию. Если, конечно, мы на самом 
деле хотим мира. Двухтомник «В плену у горцев» вышел при поддержке 
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям в рамках 
федеральной целевой программы «Культура России (2012–2018 годы)» 
тиражом две тысячи экземпляров.

Северная Осетия 

О будущем владикавказского трамвая высказался заместитель 
начальника отдела дорожной инспекции УГИБДД МВД по РСО–А 
подполковник полиции Ирбек Кокаев: «Неудовлетворительное 
содержание эксплуатационного состояния улично-дорожной сети 
столицы республики является фактором, снижающим уровень 
безопасности дорожного движения и способствующим соверше-
нию дорожно-транспортных происшествий».

По его словам, нынешнее состояние улично-дорожной сети с трам-
вайным движением у Госавтоинспекции республики вызывает вполне 
обоснованную тревогу. Трамвайные пути, проходящие по перекрест-
кам автомобильных дорог, также затрудняют движение автотранспор-
та, что способствует возникновению аварийных ситуаций: «Въезжая 
на перекресток при зеленом сигнале светофора, многие владельцы 
транспортных средств заканчивают маневр уже на красный сигнал 
светофора, что создает, в свою очередь, заторовые ситуации на пере-
крестке, провоцирует нарушения Правил дорожного движения. Все эти 
недостатки влияют на пропускную способность перекрестков, техниче-
ское состояние транспортных средств, а также экологическую ситуа-
цию в городе».

Необходимо осознать, что существующие трамвайные пути, распо-
ложенные посередине проезжих частей магистральных улиц, с учетом 
неуклонного роста транспорта, который уже составляет 238 тыс. еди-
ниц, и плотной интенсивности движения, в разы снижают безопасность 
участников дорожного движения.

«Для сохранения исторического вида транспорта в городе можно 
оставить движение трамвая на проспекте Мира, улице генерала Плие-
ва, проспекте Коста в сторону Водной станции, с переносом трамвай-
ного депо в район Водной станции и устройством разворота трамвая 
на проспекте Мира – улице Кирова. В остальной части города трамвай-
ные пути необходимо демонтировать. И. Кокаев также отметил, что с 
развитием транспортной инфраструктуры движение трамвая посреди 
магистральных улиц в современных условиях – неактуально, а трата 
огромных средств, необходимых для реконструкции трамвайных пу-
тей, является нелогичной и нерентабельной, при том что трамвайное 
сообщение на сегодняшний день остается дотационным.

Чечня 

Нестареющая мелодия. Дечиг-пондур — один из самых древ-
них национальных инструментов вайнахов — чеченцев и ингу-
шей, пишет газета «Вести республики». Музыкальный инстру-
мент, который прославился во времена нашествия монголо-татар 
на Кавказ, был также заимствован у вайнахов другими народами 
Кавказа.

Дечиг-пондур относится к струнно-щипковой группе народных му-
зыкальных инструментов. От корпуса зависит качество и сила звука, а 
также тембр звучания инструмента. Лучшими дечиг-пондурами счита-
ются те, что сделаны из цельного куска дерева способом долбления.

- Если вы спросите у чеченца или ингуша об уровне популярности 
народных музыкальных инструментов, то вам, без всякого сомнения, 
ответят — дечиг-пондур. Ни один праздник или вечеринка не обхо-
дятся в наши дни без участия исполнителей на народных музыкаль-
ных инструментах. Особенно жителей нашей республики привлекает 
внимание виртуозная игра дечиг-пондуристов, поэтому, естественно, 
велика популярность дечиг-пондура. Дату рождения дечиг-пондура 
восстановить невозможно, как и многих других народных музыкальных 
инструментов, но его происхождение аналогично всем струнно-щип-
ковым музыкальным инструментам, — рассказывает Супьян Сааев, 
преподаватель по классу дечиг-пондур в Национальной музыкальной 
школе им. народного артиста СССР Муслима Магомаева.

С. СУЛТАНОВ

У наших соседей
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Коллектив Государ-
ственного музея изо-
бразительных искусств 
Республики Ингушетия 
с прискорбием извеща-
ет, что после тяжелой 
и продолжительной бо-
лезни на 71-ом году жиз-
ни скончался известный 
в нашей республике 
художник, мастер де-
коративно-прикладного 
творчества 

НАКИР 
ЮНУСОВИЧ ОЗИЕВ 

Родился Накир Юну-
сович 9 марта 1944 года 
в Кустанайской области 
Казахской ССР. После 

окончания школы  поступил в Московский университет 
искусств на отделение станковой живописи. Но, к сожале-
нию, образование так и осталось незаконченным. И тем не 
менее, тяга к искусству не покидала его, всё свое свобод-
ное время  он посвящал творчеству. 

Представитель талантливого поколения художников 
«шестидесятников» Накир Юнусович  был  одаренным ма-
стером резьбы по дереву.  Жителям нашей республики ши-
роко известны его работы - деревянные панно «Мурдаш», 
«Илли», «Пиршество» и многие другие произведения, 
хранящиеся в Государственном музее изобразительных 
искусств. Он прожил яркую и достойную жизнь, большую 
часть которой было отдано искусству. 

Выражаем глубокие и искренние соболезнования род-
ным и близким Накира Юнусовича Озиева. 

Дала гешт долда цунна. Вийрза моттиг Дала даь-
къала йойла.

Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

Постановление
от 14 марта 2014 года        № 5

г. Назрань

Об утверждении тарифов на услуги по водоснабжению для всех категорий по-
требителей, предоставляемые организациями коммунального комплекса Республики 

Ингушетия на 2014 год

В соответствии с Федеральным законом от 7 декабря 2011 года № 416-ФЗ «О водоснаб-
жении и водоотведении», Постановлением Правительства Российской Федерации от 13 мая 
2013 года № 406 «О государственном регулировании тарифов в сфере водоснабжения и во-
доотведения», Положением о Региональной энергетической комиссии Республики Ингуше-
тия, утвержденного Постановлением Правительства Республики Ингушетия № 74 от 22 марта 
2012 года, Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

постановляет:

1. Установить тарифы на питьевую воду для организаций коммунального комплекса Ре-
спублики Ингушетия с календарной разбивкой согласно приложению № 1.

2. Тарифы, установленные в пункте 1 настоящего приказа, действуют с 14 марта 2014 года 
по 31 декабря 2014 года с календарной разбивкой согласно приложению №1.

3. Постановление вступает в силу в порядке, установленном действующим законодатель-
ством.

Председатель        А.И. Аушев

Приложение №1
к Постановлению РЭК Ингушетии

№ 5 от 14 марта 2014 г.

Тарифы на питьевую воду для организаций коммунального комплекса 
Республики Ингушетия

№ 
п/п

Наименование организации 
коммунального комплекса

Тарифы на холодную воду, руб./м3    
Для бюджетных и прочих 
потребителей 
(без НДС)

Для населения 
(с учётом НДС)

с 14.03.2014
по 30.06.2014

с 01.07.2014
по 31.12.2014

с 14.03.2014
по 30.06.2014

с 01.07.2014
по 31.12.2014

1. МУП «Водоканал» 
Малгобекского 
муниципального  района

18,43 19,51 21,75 23,03

2. МУП «Карабулакский 
Водоканал»

17,85 18,90 21,06 22,30

3. МУП 
«Малгобек Водоканал» 

17,85 18,90 21,06 22,30

4. МУП
«Сунжа-Водоканал»

17,00 18,00 20,06 21,24

Постановление
от 14  марта  2014 года                                 №3

 О внесении изменений и  дополнений в Постановление РЭК Ингушетии 
№15  от 04.12.2013 года 

В соответствии с Федеральным законом от 7 декабря 2011 года № 416-ФЗ «О водоснаб-
жении и водоотведении», Постановлением Правительства Российской Федерации от 13 мая 
2013 года № 406 «О государственном регулировании тарифов в сфере водоснабжения и во-
доотведения», Положением о Региональной энергетической комиссии Республики Ингуше-
тия, утвержденного Постановлением Правительства Республики Ингушетия № 74 от 22 марта 
2012 года, Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

постановляет:

1. Внести следующие изменения в Постановление РЭК Ингушетии №15 от 04.12.2013 года   
«Об утверждении тарифов на услуги по водоснабжению и водоотведению для всех категорий 
потребителей, предоставляемые  ГУП «Ингушводоканал» на 2014 год», изложив приложение 
№1 в новой редакции согласно приложению №1 к настоящему постановлению соответствен-
но.

2 Постановление вступает в силу в порядке, установленном действующим законодатель-
ством.

Председатель                                                                                       А.И. Аушев

Приложение №1 
к Постановлению РЭК Ингушетии 

№3 от 14.03.2014 г.

Председатель                                                                                       А.И. Аушев

№ Муниципаль-
ный район

Тарифы на услуги, оказываемые
ГУП «Ингушводоканал», в сфере холодного водоснабжения, руб./м3
Для бюджетных и прочих потребителей 
(без НДС)

Для населения 
(с НДС) 

с 01.01.2014 г. 
по 13.03.2014 г.

с14.03.2014 г. 
по 30.06.2014 г.

01.07.2014 г.
по 31.12.2014 г.

с 01.01.2014 г. 
по 13.03.2014 г.

с14.03.2014 г. 
по 30.06.2014 г.

01.07.2014 г.
по 31.12.2014 г.

1. г. Малгобек 18,43 16,43 17,40 21,75 19,39 20,53

2. Малгобекский 
район

17,85 15,85 16,79 21,06 18,70 19,81

3. г.Карабулак 17,85 15,85 16,79 21,06 18,70 19,81
4. Сунженский 

район
17,00 15,00 15,89 20,06 17,7 18,75

Ингушское региональное отделение Ассоциации юристов 
России планирует 21 марта 2014 года провести День бес-
платной юридической помощи в России.

Мероприятие планируется провести в формате Дня от-
крытых дверей (в течение всего рабочего дня) в Региональ-
ной общественной приемной по адресу: город Назрань, про-
спект Базоркина, 64, тел.: (88732) 22-91 -23.

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

В исламе разрешено многоженство и запрещены 
обеты безбрачия, а также  не одобряется холостяцкая 
жизнь.  В нашей республике многоженство вызывает 
неоднозначную реакцию. Мужская часть населения в 
своем большинстве поддерживает идею многоженства 
(многим мешает лишь нехватка материальных средств). 
Мнения женской половины разделяются. Женщина по 
своей природе ревнива и ее нельзя за это осуждать. 
Многие женщины против многоженства из-за собствен-
нических чувств, вызывающих зависть и ревность. Дру-
гие не могут согласиться с фразой  «вторая жена» и счи-
тают ее оскорбительной.

Я расспросила нескольких женщин об их отношение к 
многоженству.

Большое впечатление произвел на меня ответ одной 
женщины 47 лет, очень привлекательной, отличной хозяй-
ки, муж который намного старше ее: «За многие годы супру-
жеской жизни не было ни дня уверенности в том, что он не  
женится вторично. Мысль об этом приводила меня в ужас».

Т. Д., мать троих детей, 34 года.
- Если я достойная женщина, хорошая мать, пользуюсь 

уважением среди его родственников, выполняю все его ука-
зания, зачем ему вторая жена? А если он всего этого  не хо-
чет видеть, а женится лишь потому, что ему так захотелось, 

извините, мне такой муж  и самой не нужен.

З. А., 41 год.
- Мой муж хороший семьянин, но он иногда то ли в шут-

ку, то ли меня «подразнить», говорит, что приведет в дом 
молодую жену.

Я с этим не согласна и даю супругу понять, что мира в 
доме не будет.

Х. И., 22 года.
- Пусть женится, я буду заниматься собой, а она будет 

все делать по хозяйству.

Многоженцем быть не просто, как поется в народной пес-
не: 

«Зачем ходить на веселье и танцы тому, у кого в доме 
две жены?

Ведь самое большое веселье у него дома. Зачем ходить 
на похороны тому,  у кого в доме три жены?

Ведь самое большое несчастье  у него дома, у самого».
И все же, многоженство – это плюс или минус нашего 

общества?..
Впрочем, сколько людей, столько и мнений.

Аза ДЗАУРОВА 

Если б  я был султан,  
я б  имел трех жен …

Образ товарища Сухова из легендарного 
фильма "Белое солнце пустыни" на многие 

годы стал главным представлением граждан  
о многоженстве

ГОРОД

В последние два года 
в Ингушетию тоже про-
никла мода на светоди-
одные решения. Снача-
ла это были мерцающие 
флаги, установленные 
вдоль дорог. Идея по-
нравилась населению 
республики и довольно 
легко прижилась. За-
тем декорирование го-
родов Ингушетии стало 
все больше увлекать 
компетентных людей: 
по городу размещают-
ся электронные табло с 
бегущими строками, си-
яющие и днем, и ночью, 
появилось множество 
световых гирлянд, мер-
цающих ламп и проче-
го. Все это очень раду-
ет и привлекает, однако 
в последнее время, на 
наш взгляд, перестало 
проделываться с былой 
тщательностью подбора.

Особый облик города 
в первую очередь соз-
дают, помимо освещаю-
щих улицы красивых и 
исправных фонарей, ви-
трины и здания торговых 
комплексов, рекламные 
вывески фирм и вывески 
с названием учреждений 
на зданиях. Лоск городу 
на 80% придает помимо 
повсеместно установ-
ленных, даже тщательно 
подобранных светодиод-
ных декораций, чистота 
и опрятность районов. 

К сожалению, проез-
жая по городам респу-
блики, мы нередко за-
мечаем залитые грязью 
тротуары, запыленные 
стены зданий, забыв-
ших  свой первоначаль-
ный цвет, повсеместные 
ямы и трещины на до-
рогах, устрашающего 
вида рекламы и вывески 
с названиями торговых 
точек, содержащие не-
редко непростительные 
грамматические ошибки 
или же имеющие крайне 
примитивные названия.

Сколько бы мы ни ос-
вещали и ни заливали 
разными цветами осве-
щения наши улицы, глав-
ная проблема - неопрят-
ность - будет мешать  
сиять городам и селам 
республики. Это должен 
понимать каждый, кому 
дорог родной край.

Ася ГЕТАГАЗОВА

БЛЕСК 
ОКРУЖАЮщЕЙ СРЕДЫ

Крупные, многомиллионные, процветающие мега-
полисы планеты отличаются своим, прямо сказать, ос-
лепляющим сиянием, особенно в ночное время суток. 
Тысячи светодиодных установок, сияющие витрины 
притягивают восторженные взгляды жителей и тури-
стов и создают эффект сказочного богатства и мирной 
роскоши современного государства. Город залит сияни-
ем ярких цветных огоньков, изображающих различные 
стихии, символы  и предметы: языки пламени, морские 
волны, государственные эмблемы, флаги,  просто за-
бавные изображения и т.д. 

Когда сталкиваешь-
ся с очередным «специ-
алистом своего дела», 
невольно вспоминаются 
незабываемые эпизоды из 
знаменитого  кинофильма 
«Иван Васильевич меняет 
профессию». Михаил Пу-
говкин, блестяще сыграв-
ший роль маститого ре-
жиссера, гадая кто же это 
«играет» перед ним роль 
царя Ивана Грозного, про-
износит свое знаменитое 
«Професс-сион де фуа!..»

Все же это нехорошо и 
тревожно, когда люди допу-
скают брак в своей работе. 
Естественно, это касается и 
нас, журналистов, всех СМИ. 
«Слово не воробей – выле-
тело, не поймаешь», «Напи-
санное пером, не вырубишь 
топором», «Коль покажут по 
ТВ – все узнают о тебе…» 
(это новая поговорка) и т.д. – 
все это в наш адрес. В любом 
роде деятельности  хорош 
профессионал. Согласитесь, 
сколь много бодрости внуша-

ет больному мысль, что его 
ждет отличный хирург, спас-
ший сотни жизней, нежели 
страшилка о том, что в опе-
рационной еще тот мастер-
ломастер…

Помню, в годы, когда на-
селение страны приобре-
тало первый опыт  эксплу-
атации новых  «жигулей», 
их хозяевам приходилось 
после ДТП обращаться за 
помощью к так называемым 
«костоправам» - мастерам 
кузовных работ.  И вот, как-то 

предлагает начальник цеха 
клиенту обратиться к свар-
щику шестого разряда, а кли-
ент просит направить его к 
дяде Хамзату.

- Да вы что, сговорились? 
-  изумляется начальник 
цеха, - ведь у этого Хамзата  
и разрядов никаких нет. 

- Мне его разряды сто лет 
не нужны, - отвечал владе-
лец автомобиля, - он, гово-
рят, бумагу газосваркой сле-
пить может, знает свое дело, 
лучший из всех ваших.

Можно, поискав в истории 

примеры, найти свидетель-
ства того, что и в Древнем 
Египте, при строительстве 
пирамид, находились бра-
коделы. Но мы не будем так 
сильно углубляться в песок 
прошлого. Обратим внима-
ние на примеры менее отда-
ленные от нашей эпохи… В 
этой связи очень интересно 
узнать, о чем писала  более 
ста лет назад (в 1908 году) 
газета «Санкт-Петербургские 
новости»:

«…Ко всем бедам выс-
шей и средней школы при-
бавилась еще одна – «под-
дельные аттестаты. Этого и 
следовало ожидать: в том 
хаосе, который царил в шко-
ле за последний десяток 
лет, должны были появиться 
аферисты».

Однако знание о том, что  
во все времена был опреде-
ленный процент различного 
рода «халтурщиков», нас не 
успокаивает. Одно дело по-
смеяться над  сюжетом из 
«Ералаша», когда комиссия, 
принимающая дом, выходит 
на балкон и вместе с ним ис-
чезает внизу… Другое дело 
- самому получить квартиру 
и после радости новоселья 
начинать ремонт после го-
ре-строителей. 

О чем все это говорит?  
- О том, что все работает и 
развивается,  держится не 
на показателях количества, 
а качества, не на массе, а 
на личностях. Когда мы за-
бываем об этом,  все пре-
вращается в новый анекдот. 
Плохо, если их становится 
много. 

В. САИТОВ

Проводится аукцион по продаже права аренды земель-
ного участка, расположенного по адресу: РИ, Джейрахский 
муниципальный район с.п. Джейрах (с. Тамариани), общей 
площадью 1500 кв.м. для ведения КФХ с кадастровым номе-
ром 06:07: 0000001:69

В любом роде деятельности  
хорош профессионал


